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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Stadtvertretung 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 05.09.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 22:20 Uhr 

 Ort, Raum: Regionale Schule Rudolf Tarnow, Pausenhalle 

Sitzungsnummer: ST/006/2019 

 

 

Anwesend sind: 
 

 Bürgervorsteherin 

Frau Heidrun Dräger  

 CDU 

Herr Udo Behnke  

Herr Dirk Bönning  

Herr Christian Hameister  

Herr Lutz Heinrich  

Herr Wolfgang Mieck  

Herr Patrick Sevecke  

Herr Sven Thiel  

 SPD 

Frau Hannelore Basedow  

Herr Bernd Buck  

Frau Christine Dyrba  

Herr Karl-Heinz Kruse  

 DIE LINKE 

Herr Manuel Albrecht  

Frau Gudrun Dyrba  

Herr Gregor Kutzner  

Herr Nico Leschinski  

 BfB 

Herr Heiko Kletzin  

Herr Heino Kühl  
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Frau Andrea Leveknecht  

Herr Peter Scholz  

Frau Katharina Wiener  

Herr Rainer Wilmer  

 NPD 

Herr Sven Uterhardt  

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 CDU 

Herr Norbert Stern  

 DIE LINKE 

Frau Marlies Reimann  

 

 

Verwaltung 

Frau Marlis Borries-Dettmann  

Herr Harald Jäschke  

Frau Sandy Mandlik  

Herr Jörn Pamperin  

Frau Dagmar Poltier  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung, Feststellen  der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und  

der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift vom 20.06.2019 

 4   Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichtige  

Angelegenheiten der Stadt 

 5   Information der Bürgervorsteherin 

 6   Einwohnerfragestunde 

 7   Anfragen von Mitgliedern der Stadtvertretung, soweit sie nicht zu Tagesordnungspunkten 

gehören 

 8   Antrag auf Entlassung aus dem Ehrenbeamtenverhältnis und auf Abberufung sowie  

Wahl des 2. Stellvertreters des Bürgermeisters 

Vorlage: 135/19/BM 

 9   Umbesetzung im Ausschuss für Brand-und Katastrophenschutz, Sicherheit und Ordnung; 

Antrag der CDU-Fraktion vom 23.07.2019 

 10   Klimanotstand - gemeinsamer  Antrag FR-BfB / FR-DIE LINKE/FR-SPD 

Vorlage: 125/19/FR-BfB/FR-DIE LINKE/FR-SPD 

 11   Bebauungsplan Nr.39 " Gewerbegebiet Boizenburg- Bahnhof/West" 

hier: Aufstellungsbeschluss als Bebauungsplan der Innenentwicklung nach § 13 a BauGB 

Vorlage: 050/19/30/1 

 12   Ausbildung im Ausbildungsverbund mit dem Landkreis Ludwigslust-Parchim 

Vorlage: 093/19/20 

 13   Feststellung Jahresabschluss 2017 Städtebauliches Sondervermögen "Historischer Stadtkern" 

Vorlage: 099/19/10 

 14   Entlastung Jahresabschluss 2017 Städtebauliches Sondervermögen 

Vorlage: 100/19/10 

 15   Kostenübernahme für städtebauliche Planungsleistungen zum B-Plan 24 der Stadt  

Boizenburg/Elbe für den Bereich "westlich Stadtpark, nördlich Hamburger Straße" 

hier: Trägerwechsel 

Vorlage: 101/19/30 

 16   6. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt Boizenburg/Elbe 

hier: Beschluss zur Aufnahme von fünf weiteren Flächen 

Vorlage: 103/19/30 

 17   Genehmigung einer Eilentscheidung des Hauptausschusses (Auftragsvergabe Schulbücher 

Regionale Schule) 

Vorlage: 104/19/10 

 18   Bindung des Vertreters der Stadt in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke  

Boizenburg/Elbe GmbH, Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2018 

Vorlage: 107/19/BM 

 19   Bebauungsplan Nr. 33   für das Wohngebiet " An der Quöbbe" 

hier: Beschluss zum Vorentwurf sowie  für die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit  

und der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange 

Vorlage: 108/19/30 

 20   Geförderter Breitbandausbau in Stadtteilen mit einer Unterversorgung unter 30 Mbits/s 

Vorlage: 115/19/30 
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 21   Beratung und Beschluss der Eckdaten der Schmutzwassergebührenkalkulation 2020/21 

Vorlage: 117/19/30 

 22   7. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Boizenburg/Elbe 

Vorlage: 120/19/20 

 23   Genehmigung der Eilentscheidung des Hauptausschusses zur Einrichtung einer neuen Stelle 

Vorlage: 122/19/20 

 24   Bindung der Vertreterin der Stadt Boizenburg/Elbe in der Verbandsversammlung des Zweck-

verbandes Elektronische Verwaltung in MV am 28.08.2019 

Vorlage: 127/19/20 

 25   Erklärung der Gemeinde 

hier: Flurneuordnungsverfahren Schwartow - Vorfinanzierungen für Baumaßnahmen 

Vorlage: 128/19/30 

 26   Aufgabenübertragung an die KSM Kommunalservice Mecklenburg AöR;  

Abschluss eines öffentlich-rechtlichen Vertrages zur Migration 

Vorlage: 130/19/20 

 27   Bericht Finanz- und Leistungsziele zum 30.06.2019 

Vorlage: 131/19/10 

 28   Feststellung Jahresabschluss 2017 der Stadt Boizenburg/Elbe 

Vorlage: 132/19/10 

 29   Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2017 

Vorlage: 133/19/10 

 30   Genehmigung einer überplanmäßigen Aufwendung (Zuschuss SG Aufbau Boizenburg) 

Vorlage: 136/19/10 

Nicht öffentlicher Teil 

 31   Bericht aus den Gesellschaften mit städtischer Beteiligung 

 32   Bebauungsplan Nr. 37 der Stadt Boizenburg für den Bereich "Küsters Gärten" 

hier: Vergabe der städtebaulichen Planungsleistung 

Vorlage: 051/19/30/1 

 33   Genehmigung einer Eilentscheidung über die Beschaffung und Installation von  

Spezialmöbeln im Chemieraum der Regionalen Schule Rudolf-Tarnow 

Vorlage: 090/19/30/2 

 34   Grundschulzentrum Boizenburg/Elbe 

hier:  Fachplanung Brandschutz 

Vorlage: 106/19/30 

 35   Bebauungsplan Nr.33 für das Wohngebiet "An der Quöbbe" 

hier: Erschließungsfachplanung 

Vorlage: 109/19/30 

 36   Beschaffung von 30 x Schutzbekleidung für Kameraden der Ortsfeuerwehren Boizenburg, 

Bahlen, Gothmann und Schwartow 

Vorlage: 113/19/30 

 37   Verkauf von Grund und Boden 

hier: Weg Am Färbergraben 

Vorlage: 121/19/30 

 38   Vergabe von Bauleistungen zur Erneuerung der städtischen Zufahrt "Schwanheider Straße" 

an die B 5 im Zusammenhang mit der Grundsanierung, 1. Bauabschnitt 

Vorlage: 134/19/30 

 39   Bindung des Vertreters der Stadt in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke  

Boizenburg/Elbe GmbH in einer Grundstücksangelegenheit 
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Vorlage: 112/19/BM/1 

 40   Prüfung Mietkaufvertrag als Alternative zum Pachtvertrag Stadtwerke Boizenburg/Elbe 

GmbH/Stadt Boizenburg/Elbe; Antrag der Stadtvertreterin Christine Dyrba vom 16.08.2019 

 41   Pachtvertrag zwischen der Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH und der Stadt  

Boizenburg/Elbe 

Beratung und Beschlussfassung 

Vorlage: 124/19/30/1 

 42   Personalangelegenheiten 

 43   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 

 44   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 45   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse   

lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 46   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung, Feststellen  der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit  

und der Beschlussfähigkeit 

 

Die Sitzung wird um 19.00 Uhr durch die Bürgervorsteherin eröffnet. 

Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung wird festgestellt. Zu Sitzungsbeginn sind  

23  Stadtvertreterinnen/Stadtvertreter anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt 

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Frau Dräger bittet darum, für den TOP 22 – 7. Änderung der Hauptsatzung der Stadt   

Boizenburg/Elbe - die Drucksache-Nr.: 120/19/20/1 (Ergänzungsvorlage) zu verwenden. Die 

Vorlage ist allen Mitgliedern der Stadtvertretung rechtzeitig zugesandt worden vor der heutigen 

Sitzung. Sie schlägt außerdem vor, beim TOP 8 eine Unterteilung in 8: Antrag auf Entlassung 

aus dem Ehrenbeamtenverhältnis und auf Abberufung – und 8.1: 

 – Wahl des 2. Stellvertreters des Bürgermeisters – vorzunehmen. 

 

Frau Christine Dyrba stellt gemäß § 5 der Geschäftsordnung für die Stadtvertretung der Stadt 

Boizenburg/Elbe den Antrag, einen zusätzlichen Tagesordnungspunkt – Aktuelle Situation an 

der Regionalen Schule „Rudolf Tarnow“ aufzunehmen. Sie bezieht sich dabei auf das Schreiben 

der Schulleitung an alle Stadtvertreterinnen/Stadtvertreter. 

 

Bezüglich dieses Antrages bittet Herr Wilmer um die Begründung der Dringlichkeit dieser  

Angelegenheit. 

 

Frau Dyrba hält die Angelegenheit für eilig und verweist auf den Inhalt des Schreibens.  

Die Schule ist räumlich ausgelegt für eine Zahl von 250 Schülerinnen /Schüler und beschult 

werden aber tatsächlich aktuell 516 Schülerinnen und Schüler. 

 

Frau Dräger schlägt vor, die Angelegenheit auf die Tagesordnung aller Fachausschüsse, die 

hierdurch tangiert werden, zu setzen. Auf der nächsten Sitzung der Stadtvertretung sollte das 

dann als Tagesordnungspunkt in die Sitzung gelangen. 

 

Frau Gudrun Dyrba führt hierzu aus, dass der SKJS auf seiner gestrigen Sitzung festgelegt hat, 

dass am 24.09.2019 eine Vor-Ort-Besichtigung an der Schule durch den Ausschuss durchgeführt 

werden soll. Eine Abstimmung mit dem Schulleiter zu diesem Termin hat sie heute vorgenom-

men. 

 

Frau Christine Dyrba beantragt Abstimmung zu ihrem Antrag. 

 

Abstimmungsergebnis:  1:18:4 

 

 

Der Antrag ist damit abgelehnt. 
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Herr Sevecke erklärt, dass die CDU-Fraktion mehrfach darauf hingewiesen hat, sowohl öffentlich 

als auch in der ersten Sitzung des SRPU, dass die Fraktion noch Gesprächsbedarf zum heutigen 

TOP 10 – Klimanotstand – hat. 

 

Er fragt, warum der Antrag unter TOP 10 dennoch entgegen den Bestimmungen des § 15 Abs. 3 

der Geschäftsordnung auf der Tagesordnung steht.  

 

Frau Dräger erwidert, dass es sehr wohl möglich ist, Anträge direkt an die Stadtvertretung zu 

stellen, durch die diese Anträge an die Fachausschüsse verwiesen werden können, und sie 

denkt, dass es in der heutigen Sitzung darum gehen wird, diesen Antrag zur Beratung in die 

zuständigen Fachausschüsse zu verweisen. 

 

Herr Sevecke ist der Auffassung, dass die Ausschüsse vorher zu beteiligen sind und er kann aus 

dem vorliegenden Antrag keinen Grund ersehen, warum eine Beteiligung der Ausschüsse vorab 

nicht möglich war. 

 

Der Bürgermeister gibt Herrn Sevecke in Bezug auf die Interpretation des § 15 Abs. 3 der  

GO recht, allerdings widerspricht das seines Erachtens dem § 5 der GO, wonach Mitglieder der 

Stadtvertretung Anträge stellen können. Der Antrag steht auf der heutigen Tagesordnung und 

welche Entscheidung dazu getroffen wird, wird sich zeigen, wenn der Tagesordnungspunkt auf-

gerufen wird. 

 

Die geänderte Tagesordnung lautet wie folgt: 

 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung, Feststellen  der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit  

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift vom 20.06.2019 

 4   Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichtige  

Angelegenheiten der Stadt 

 5   Information der Bürgervorsteherin 

 6   Einwohnerfragestunde 

 7   Anfragen von Mitgliedern der Stadtvertretung, soweit sie nicht zu Tagesordnungspunkten 

gehören 

 8   Antrag auf Entlassung aus dem Ehrenbeamtenverhältnis und auf Abberufung 

Vorlage: 135/19/BM 

 8.1   Wahl des 2. Stellvertreters des Bürgermeisters 

 9   Umbesetzung im Ausschuss für Brand-und Katastrophenschutz, Sicherheit und Ordnung; 

Antrag der CDU-Fraktion vom 23.07.2019 

 10   Klimanotstand - gemeinsamer  Antrag FR-BfB / FR-DIE LINKE/FR-SPD 

Vorlage: 125/19/FR-BfB/FR-DIE 

 11   Bebauungsplan Nr.39 " Gewerbegebiet Boizenburg- Bahnhof/West" 

hier: Aufstellungsbeschluss als Bebauungsplan der Innenentwicklung nach  

§ 13 a BauGB 

Vorlage: 050/19/30/1 
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 12   Ausbildung im Ausbildungsverbund mit dem Landkreis Ludwigslust-Parchim 

Vorlage: 093/19/20 

 13   Feststellung Jahresabschluss 2017 Städtebauliches Sondervermögen  

"Historischer Stadtkern" 

Vorlage: 099/19/10 

 14   Entlastung Jahresabschluss 2017 Städtebauliches Sondervermögen 

Vorlage: 100/19/10 

 15   Kostenübernahme für städtebauliche Planungsleistungen zum B-Plan 24 der  

Stadt Boizenburg/Elbe für den Bereich "westlich Stadtpark, nördlich Hamburger Straße" 

hier: Trägerwechsel 

Vorlage: 101/19/30 

 16   6. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt Boizenburg/Elbe 

hier: Beschluss zur Aufnahme von fünf weiteren Flächen 

Vorlage: 103/19/30 

 17   Genehmigung einer Eilentscheidung des Hauptausschusses (Auftragsvergabe Schulbücher 

Regionale Schule) 

Vorlage: 104/19/10 

 18   Bindung des Vertreters der Stadt in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke  

Boizenburg/Elbe GmbH, Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2018 

Vorlage: 107/19/BM 

 19   Bebauungsplan Nr. 33   für das Wohngebiet " An der Quöbbe" 

hier: Beschluss zum Vorentwurf sowie  für die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit  

und der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange 

Vorlage: 108/19/30 

 20   Geförderter Breitbandausbau in Stadtteilen mit einer Unterversorgung unter 30 Mbits/s 

Vorlage: 115/19/30 

 21   Beratung und Beschluss der Eckdaten der Schmutzwassergebührenkalkulation 2020/21 

Vorlage: 117/19/30 

 22   7. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Boizenburg/Elbe 

Vorlage: 120/19/20/1 

 23   Genehmigung der Eilentscheidung des Hauptausschusses zur Einrichtung einer neuen Stelle 

Vorlage: 122/19/20 

 24   Bindung der Vertreterin der Stadt Boizenburg/Elbe in der Verbandsversammlung des Zweck-

verbandes Elektronische Verwaltung in MV am 28.08.2019 

Vorlage: 127/19/20 

 25   Erklärung der Gemeinde 

hier: Flurneuordnungsverfahren Schwartow - Vorfinanzierungen für Baumaßnahmen 

Vorlage: 128/19/30 

 26   Aufgabenübertragung an die KSM Kommunalservice Mecklenburg AöR; Abschluss eines  

öffentlich-rechtlichen Vertrages zur Migration 

Vorlage: 130/19/20 

 27   Bericht Finanz- und Leistungsziele zum 30.06.2019 

Vorlage: 131/19/10 

 28   Feststellung Jahresabschluss 2017 der Stadt Boizenburg/Elbe 

Vorlage: 132/19/10 

 29   Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2017 

Vorlage: 133/19/10 
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 30   Genehmigung einer überplanmäßigen Aufwendung (Zuschuss SG Aufbau Boizenburg) 

Vorlage: 136/19/10 

Nicht öffentlicher Teil 

 31   Bericht aus den Gesellschaften mit städtischer Beteiligung 

 32   Bebauungsplan Nr. 37 der Stadt Boizenburg für den Bereich "Küsters Gärten" 

hier: Vergabe der städtebaulichen Planungsleistung 

Vorlage: 051/19/30/1 

 33   Genehmigung einer Eilentscheidung über die Beschaffung und Installation von  

Spezialmöbeln im Chemieraum der Regionalen Schule Rudolf-Tarnow 

Vorlage: 090/19/30/2 

 34   Grundschulzentrum Boizenburg/Elbe 

hier:  Fachplanung Brandschutz 

Vorlage: 106/19/30 

 35   Bebauungsplan Nr.33 für das Wohngebiet "An der Quöbbe" 

hier: Erschließungsfachplanung 

Vorlage: 109/19/30 

 36   Beschaffung von 30 x Schutzbekleidung für Kameraden der Ortsfeuerwehren Boizenburg, 

Bahlen, Gothmann und Schwartow 

Vorlage: 113/19/30 

 37   Verkauf von Grund und Boden 

hier: Weg Am Färbergraben 

Vorlage: 121/19/30 

 38   Vergabe von Bauleistungen zur Erneuerung der städtischen Zufahrt "Schwanheider Straße" 

an die B 5 im Zusammenhang mit der Grundsanierung, 1. Bauabschnitt 

Vorlage: 134/19/30 

 39   Bindung des Vertreters der Stadt in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke  

Boizenburg/Elbe GmbH in einer Grundstücksangelegenheit 

Vorlage: 112/19/BM/1 

 40   Prüfung Mietkaufvertrag als Alternative zum Pachtvertrag Stadtwerke Boizenburg/Elbe 

GmbH/Stadt Boizenburg/Elbe; Antrag der Stadtvertreterin Christine Dyrba vom 16.08.2019 

 41   Pachtvertrag zwischen der Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH und der Stadt  

Boizenburg/Elbe 

Beratung und Beschlussfassung 

Vorlage: 124/19/30/1 

 42   Personalangelegenheiten 

 43   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 

 44   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 45   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse   

lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 46   Schließen der Sitzung 

 

Die Tagesordnung mit den genannten Änderungen wird mit einem Abstimmungsergebnis  

von 21:0:2 genehmigt. 
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zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 20.06.2019 

 
Die Niederschrift wird in der vorliegenden Fassung mit einem Abstimmungsergebnis von 
23:0:0 genehmigt.  

 

 

zu 4 Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichtige 

Angelegenheiten der Stadt 

 
Der Bericht des Bürgermeisters liegt der Niederschrift als Anlage bei.  

 

Mit Schreiben vom 20. Juni 2019 hat das Staatliche Schulamt Schwerin mitgeteilt, dass die 

Stelle des Schulleiters an der Regionalen Schule „Rudolf Tarnow“ nach dem Rücktritt des bis-

herigen Schulleiters zum 01.08.2019 kommissarisch mit Herrn Steffen Busch besetzt ist. 

 

Herr Jäschke begrüßt Herrn Busch und bittet ihn darum, sich kurz persönlich vorzustellen. 

 

Herr Busch kommt der Bitte des Bürgermeisters nach, macht einige Angaben zu seinen per-

sönlichen Verhältnissen und skizziert seinen bisherigen beruflichen Werdegang in kurzer 

Form. 

 
 

zu 5 Information der Bürgervorsteherin 

 

Frau Dräger teilt mit, dass sie an öffentlichen Veranstaltungen in der Stadt, an denen sie im 

Berichtszeitraum teilgenommen hat, jeweils die Grüße der Stadtvertretung übermittelt hat, wie 

beispielsweise beim Erntefest im Ortsteil Bahlen und beim „Floriantreffen“. Sie teilt weiter mit 

dass die Ortswehr Schwartow Landesmeister geworden ist in der Disziplin „Löschangriff- Nass.“ 
 

Sie nutzt die heutige Sitzung der Stadtvertretung zudem dafür, langjährigen Mitgliedern der 

Stadtvertretung wie Frau Hannelore Basedow, Frau Gudrun Dyrba und Herrn Lutz Heinrich in 

einem würdigen Rahmen die Ehrennadel des Städte-und Gemeindetages zu überreichen. Die 

Genannten sind seit 20 Jahren in der Stadtvertretung und ihren Ausschüssen tätig und Frau Drä-

ger bedankt sich persönlich, als auch im Namen aller Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter und 

der Verwaltungsmitarbeiterinnen und Mitarbeiter sehr herzlich bei den Genannten für deren In-

vestition an Zeit, Kraft und unermüdlichen Einsatz für die Belange der Stadt Boizenburg/Elbe. 

 

Sodann übernimmt Herr Heinrich die Sitzungsleitung und überreicht Frau Dräger ebenfalls für 

ihre 20-jährige ehrenamtliche Tätigkeit in der Stadtvertretung die Ehrennadel des Städte-und 

Gemeindetages. 
 

 

zu 6 Einwohnerfragestunde 

 
 

Herr Dennis Scheuten ist Einwohner des Ortsteils Vier und berichtet, dass es wiederholt vorge-

kommen ist, dass PKW dort über den Radweg fahren, um die gesperrte Kreuzung zu umfahren 

und so auf die B 5 zu gelangen. Hierfür werden die dort aufgestellten Hindernisse regelmäßig 

zur Seite geräumt. Herr Scheuten bittet deshalb darum, dass die Absperrungen dahingehend 

verändert werden, dass ein Befahren des Radweges nicht mehr möglich ist. 
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Herr Jörk Mäurer berichtet, dass in der letzten Sitzung des Ausschusses für Bau und Verkehr die 

Sanierung der Auffahrt zur B 5 „Schwartower Straße“ auf der Tagesordnung stand. In der Tages-

ordnung der heutigen Sitzung geht es nun allerdings um die Auffahrt „Schwanheider Straße“.  

Er möchte deshalb wissen, welche Auffahrt denn nun gemeint ist.  

 

Hierzu erklärt Herr Jäschke, dass beides richtig ist. Im ersten Bauabschnitt soll die Auffahrt 

Schwanheider Straße und im zweiten Bauabschnitt die Auffahrt Schwartower Straße erneuert 

werden. 

 

Daran anschließend fragt Herr Mäurer, ob die Zufahrt im Ortsteil Vier auch instand gesetzt wer-

den soll. Außerdem regt er an, dass an der Auffahrt zur B 5 von der Schwartower Straße kom-

mend die Beschilderung geändert werden könnte. Momentan muss dort noch die Vorfahrt be-

achtet werden, seiner Meinung nach würde eine abknickende Vorfahrtsstraße mehr Sinn ma-

chen, da aus der Baustelle kommend kaum Verkehr zu erwarten ist. Weiterhin hat er gelesen, 

dass eine Gemeindestraße in Zweedorf gesperrt werden soll. Da es sich nach seiner Aussage 

auch um eine Ausweichstrecke der B 5 handelt, möchte er wissen, welche Straße dort gesperrt 

werden soll.  

 

Frau Poltier erklärt, dass eine Instandsetzung der Zufahrt im Ortsteil Vier derzeit nicht geplant 

ist. 

 

Das Thema Änderung der Beschilderung wird Herr Jäschke in der nächsten Beratung mit der 

Straßenverkehrsbehörde ansprechen, da hierfür eine verkehrsrechtliche Anordnung notwendig 

wäre. Zur Straßensperrung in Zweedorf kann Herr Jäschke keine Auskunft geben, hierfür ist die 

Verwaltung des Amtes Boizenburg-Land zuständig.  

 

Herrn Mäurer ist aufgefallen, dass in den Niederschriften der Sitzungen der Stadtvertretung und 

anderer Ausschüsse die im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse nicht aufgeführt werden. 

Weiterhin möchte er wissen, wie der aktuelle Stand in Sachen Grundschulzentrum ist.  

 

Herr Jäschke erklärt, dass die Beschlüsse in den jeweiligen Sitzungen, nach Wiederherstellung 

der Öffentlichkeit, bekannt gegeben werden und deshalb auch im Protokoll stehen sollten.  

Er sagt eine Prüfung des Sachverhaltes zu.  

 

Zum Grundschulzentrum führt Herr Jäschke aus, dass bis jetzt Planungsaufträge vergeben wur-

den, um die Gesamtkosten zu ermitteln. Diese müssen dann durch einen entsprechend be-

schlossenen und genehmigten Haushaltsplan finanziert werden. Erst wenn das erfolgt ist, kann 

der Baubeginn erfolgen. Wann dies der Fall sein wird ist derzeit aber noch nicht absehbar.  

 

In einer Ausschusssitzung am 02.02.2016 wurde durch Herrn Wilmer beantragt, dass der Neubau 

des Grundschulzentrums als Ganztagsschule erfolgen soll. Herr Mäurer möchte nun wissen, ob 

dies auch tatsächlich der Fall ist. 

 

Herr Jäschke sagt hierzu, dass es einen Beschluss der Stadtvertretung gibt, dass der Schulträger 

darauf hinwirken sollte, das Grundschulzentrum als Ganztagsschule zu betreiben. Darüber  

entscheiden kann aber erst die neue Schulkonferenz des Grundschulzentrums. 

 

Frau Wiener ergänzt die Ausführungen von Herrn Jäschke dahingehend, dass beschlossen  
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wurde, dass der Bau des Grundschulzentrums so erfolgen sollte, dass der Betrieb als Ganztags-

schule möglich ist.  

 

Herr Mäurer fragt weiterhin, ob es für die Stadt Boizenburg/Elbe Zahlen zur Entwicklung der 

Einwohner, Schul-, Hort- und Kitaplätze gibt. Da in den nächsten Jahren mehrere neue Wohnge-

biete erschlossen werden, sieht er die Gefahr, dass sich die bereits jetzt angespannte Situation 

weiter verschärft. 

 

Hierzu erklärt Herr Jäschke, dass sowohl die Trägerschaft der Kindertagesstätten als auch die 

Schulentwicklungsplanung Aufgaben des Landkreises sind. Es gäbe zwar die Möglichkeit, dass 

die Stadt sich durch die Beschaffung von entsprechender EDV-Technik eigene Zahlen errechnet, 

allerdings gestaltet es sich aufgrund verschiedener Faktoren (zum Beispiel freie Kita- und 

Schulwahl) schwierig, verlässliche Zahlen zu ermitteln. Deshalb ist man in diesem Fall darauf 

angewiesen, dass der Landkreis möglichst genaue Zahlen zur Verfügung stellt. 

 

Anschließend äußert Herr Mäurer sich kritisch zu den Plänen, auf der Albrechtschen Wiese Bau-

grundstücke zu schaffen. Er gibt zu bedenken, dass die Zufahrt zu diesem Baugebiet direkt an 

der Grundschule entlang führt. 

 

Herr Jäschke entgegnet, dass es im Bereich der Albrechtschen Wiese zwar eine Änderung des 

Flächennutzungsplanes geben soll, es ist jedoch nicht geplant dort Baugrundstücke für Wohn-

bebauung zu schaffen. 

 

Zu Beginn der Arbeiten am ersten Bauabschnitt der B 5 hatte Herr Jäschke versprochen, dass es 

keine Umleitung durch die Stadt geben wird. Herr Mäurer möchte wissen, ob dieses Versprechen 

auch für den zweiten Bauabschnitt gilt. 

 

Grundsätzlich entscheidet hierüber die Stadtvertretung, nicht der Bürgermeister. Es gab zu die-

sem Thema in der Sitzung des Hauptausschusses am 26.08.2019 eine Debatte. Herr Jäschke war 

dort jedoch nicht anwesend und kann deshalb keine aktuelle Aussage treffen.  

 

Frau Poltier ergänzt dahingehend, dass sich die Arbeiten derzeit noch in der Vorentwurfspla-

nung befinden und eine genaue Aussage deshalb nicht getroffen werden kann. Sie geht jedoch 

davon aus, dass eine offizielle Umleitung nicht durch die Stadt erfolgen wird.  

 

Als Letztes berichtet Herr Mäurer, dass in der Dr.-Alexander-Straße mehrere Straßenlampen 

nicht leuchten. Er fragt, ob diese defekt sind oder zu einer bestimmten Uhrzeit ausgeschaltet 

werden.  

 

Herr Jäschke sagt eine Prüfung des Sachverhaltes zu, er geht jedoch von einem Defekt aus.  

 

Herr Groth ist Einwohner im Ortsteil Gothmann und möchte wissen, wie der aktuelle Stand  

in Sachen Breitbandausbau ist. 

 

Hierzu führt Herr Jäschke aus, dass das Projekt Breitbandausbau vom Landkreis ausgeschrieben 

wurde. Diese Ausschreibung hat ein Anbieter gewonnen, der bis zum Ende des Jahres 2020 den 

Breitbandausbau in den Ortsteilen der Stadt Boizenburg/Elbe realisieren will. 
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Herr Bindseil fragt, ob und wann die Aufforstung des Elbhanges erfolgen wird. 

 

Nach Kenntnis von Herrn Jäschke ist die Forstbehörde derzeit noch dabei den Sachverhalt 

grundsätzlich zu prüfen. Sollte diese Prüfung abgeschlossen sein, werden der Stadt sicherlich 

Auflagen erteilt werden, wie dort weiter zu verfahren ist.  

 

Herr Schlegel möchte wissen, wie der aktuelle Stand beim Ausbau der WLAN Hotspots im 

Stadtgebiet ist. Außerdem fragt er, ob es eine Übersicht zur Erreichbarkeit der Stadtvertreterin-

nen und Stadtvertreter gibt. 

 

Zum Thema WLAN erklärt Herr Jäschke, dass es in der Altstadt bislang einen funktionsfähigen 

Hotspot am Rathaus gibt. Ein weiterer ist am Hafen geplant, dort gibt es jedoch seit längerer 

Zeit Probleme mit der Telekom. 

 

Eine Übersicht mit den Kontaktdaten der Mitglieder der Stadtvertretung gibt es im Bürgerinfor-

mationssystem auf der Homepage der Stadt Boizenburg/Elbe unter dem Punkt Gremien. Welche 

Daten dort veröffentlicht werden entscheidet allerdings jede Stadtvertreterin bzw. jeder Stadt-

vertreter selbst. 

 

Herr Foitlänger nimmt in seinen Ausführungen Bezug auf den Tagesordnungspunkt 41 (Pacht-

vertrag Stadtwerke) der heutigen Sitzung. Er bittet um Informationen, worum es bei diesem 

Pachtvertrag geht. 

 

Frau Dräger weist darauf hin, dass zu Tagesordnungspunkten, die auf der Tagesordnung einer 

Sitzung stehen, keine Fragen gestellt werden können. 
 

 

zu 7 Anfragen von Mitgliedern der Stadtvertretung, soweit sie nicht zu Tagesordnungs-

punkten gehören 

 
 

Herr Hameister fragt, wie der aktuelle Sachstand zum Versicherungsgutachten Kontorhaus 

(Fährweg 5) ist. 

 

Hierzu erklärt Frau Poltier, dass ein Gutachten vorliegt. Derzeit befindet man sich allerdings 

noch in der Trocknungsphase, weitere Maßnahmen wurden noch nicht getroffen. 

 

Vor einiger Zeit wurde durch die Stadtvertretung beschlossen, dass die Bibliothek neue Räum-

lichkeiten in der Königstraße beziehen soll. Hierzu wurde zum 01.05.2019 ein Mietvertrag ge-

schlossen. Herr Wilmer möchte wissen, warum die Stadt bereits seit diesem Datum Miete zahlt, 

obwohl das Gebäude noch nicht bezugsfertig ist.  

 

Herr Jäschke gibt Herrn Wilmer dahingehend recht, dass das Mietverhältnis grundsätzlich erst 

mit dem Einzug beginnt und auch dann erst die Mietzahlungen zu leisten sind. Der Einzug in 

das Gebäude hat sich aufgrund unterschiedlicher Faktoren bislang verzögert. Warum trotzdem 

bereits Mietzahlungen erfolgt sind, kann Herr Jäschke nicht mit Sicherheit sagen. Er wird dies-

bezüglich am kommenden Montag ein Gespräch mit dem Vermieter führen. 
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Herr Buck berichtet, dass bei Veranstaltungen in der Sporthalle vor einigen Jahren noch eine 

Versorgung der Gäste im Außenbereich möglich war. Dies wurde in der Zwischenzeit allerdings 

verboten, sodass die Versorgung nur noch innerhalb der Sporthalle möglich ist. Dadurch wird 

die Halle nach Aussage von Herrn Buck erheblich verschmutzt. Da demnächst wieder Veranstal-

tungen dort stattfinden sollen, muss nach seiner Ansicht hier dringend eine Lösung gefunden 

werden, die Versorgung wieder im Außenbereich der Sporthalle durchführen zu können. 

 

Herr Uterhardt hat festgestellt, dass auf der Homepage der Stadt Boizenburg/Elbe noch ein Mit-

glied der Stadtvertretung von der FDP aufgeführt ist, er bittet dies zu ändern. Weiterhin berich-

tet er, dass in der Hans-Jürgen-P-Lemm-Straße noch ein Wahlplakat sowie vor dem REWE-Markt 

ein Plakat vom Pfingstfest hängt. Diese sollten entfernt werden. 

 

Herr Jäschke bedankt sich für die Hinweise und wird in beiden Fällen die nötigen Schritte in die 

Wege leiten. 

 

Durch Herrn Scholz wird noch einmal die Sanierung der B 5 angesprochen. Seiner Auffassung 

nach ist dort in den letzten vier Wochen wenig Fortschritt zu erkennen gewesen. Er möchte wis-

sen, ob die Arbeiten wirklich im Zeitplan liegen und ob in die Bauzeit, und die damit verbunde-

ne Zeit der Umleitung, Ausfallzeiten wie Urlaub usw. einberechnet wurden. Sollte das der Fall 

sein, ist das in seinen Augen eine Unverschämtheit.  

 

Herr Jäschke wird die Anmerkungen von Herrn Scholz gerne an das zuständige Straßenbauamt 

Schwerin weitergeben. Von dort hat er im Übrigen auch die Information erhalten, dass die Ar-

beiten voll im Zeitplan liegen. 

 

Frau Basedow möchte von Frau Poltier wissen, wie der aktuelle Stand in Sachen Straßenbe-

leuchtung im Ortsteil Bahlen ist.  

 

Frau Poltier erklärt, dass der Auftrag erteilt wurde. Sie wird sich noch einmal bei der beauftrag-

ten Firma erkundigen, wann die Arbeiten durchgeführt werden. 

 

In der Galliner Straße wurden auf einem Grundstück mehrere Bäume gefällt. Herr Uterhardt 

hatte dies bereits in einer vergangenen Sitzung der Stadtvertretung angesprochen und darauf-

hin die Auskunft bekommen, dass der Verwaltung diesbezüglich kein Antrag vorliegt. Er möchte 

nun wissen, ob es hier einen neuen Sachstand gibt. 

 

Frau Poltier führt aus, dass es sich um eine Baumfällung auf einem privaten Grundstück handel-

te, die möglicherweise mit einer geplanten Baumaßnahme zusammenhängt. Genauere Informa-

tionen liegen allerdings nicht vor, sie wird diesbezüglich aber noch einmal recherchieren 

 

 

zu 8 Antrag auf Entlassung aus dem Ehrenbeamtenverhältnis und auf Abberufung 

Vorlage: 135/19/BM 

 

Die 2. Stellvertreterin des Bürgermeisters, Frau Sandy Mandlik hat mit Datum vom 20.08.2019 

einen Antrag auf Abberufung aus dem Ehrenbeamtenverhältnis mit Wirkung zum Ablauf des 

05.09.2019 gestellt. 
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Gemäß § 19 Abs. 3 KV M-V können Betroffene aus einem wichtigen Grund in den persönlichen  

Lebensumständen ihre Bestellung ablehnen oder eine Abberufung verlangen. Frau Mandlik be-

gründet ihren Antrag bezüglich der persönlichen Lebensumstände mit der vorliegenden 

Schwangerschaft und der anschließenden Elternzeit. 

Gemäß § 21 Ziffer 1 und § 23 Abs. 1, Ziffer 4 Beamtenstatusgesetz in Verbindung mit § 31 Abs. 

1 des Landesbeamtengesetzes Mecklenburg-Vorpommern ist Frau Mandlik als 2. Stellvertreterin 

des Bürgermeisters aus dem Ehrenamtsverhältnis zu entlassen und gemäß Kommunalverfas-

sung mit Wirkung zum Ablauf des 05.09.2019 abzuberufen 

 

Beschluss:  135/19/BM 

1.Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt in ihrer Sitzung am 05.09.2019, dem 

Antrag auf Entlassung aus dem Ehrenbeamtenverhältnis und der Abberufung der 2. Stellvertre-

terin des Bürgermeisters, Frau Mandlik, mit Wirkung zum Ablauf des  05.09.2019 stattzugeben. 
 

Abstimmungsergebnis:  22:0:1 

 

 

zu 8.1 Wahl des 2. Stellvertreters des Bürgermeisters 

 

Gemäß § 40 Abs. 3 KV M-V erfolgt die Wahl der Stellvertretung des Bürgermeisters … „ aus dem 

Kreis der dem Bürgermeister unmittelbar nachgeordneten leitenden Bediensteten.“  

Der weitere zur Verfügung stehende Fachbereichsleiter ist Herr Pamperin für den Bereich Finan-

zen und Soziales. Herr Pamperin hat erklärt, dass er für die Wahl zur Verfügung steht. 

 

Der Bürgermeister empfiehlt, der Wahl von Herrn Pamperin zum 2. Stellvertreter des Bürger-

meisters zuzustimmen. 

 

Beschluss:  135/19/BM 

2.Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe wählt in ihrer Sitzung am 5.09.2019,  

Herrn Jörn Pamperin zum 2. Stellvertreter des Bürgermeisters; mit Wirkung zum 06.09.2019.  

 

Abstimmungsergebnis:  18:4:1 

 

Herr Pamperin nimmt die Wahl an. 

 

Anschließend erfolgt die Abnahme des Diensteides durch den Bürgermeister.  

Dem 2. Stellvertreter des Bürgermeisters wird die Eidesformel vorgelesen. Er wiederholt die 

Eidesformel wie folgt: 

 

„Ich schwöre, das Grundgesetz für die Bundesrepublik Deutschland und die Gesetze zu wahren 

und meine Amtspflichten gewissenhaft zu erfüllen.“ 

 

 

zu 9 Umbesetzung im Ausschuss für Brand-und Katastrophenschutz, Sicherheit und  

Ordnung; Antrag der CDU-Fraktion vom 23.07.2019 

 
Auf Antrag der CDU-Fraktion erfolgt eine Umbesetzung im Ausschuss für Brand – und Kata-
strophenschutz, Sicherheit und Ordnung wie folgt: 
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Bisher Vertreter von Herrn Udo Behnke Herr Michael Jorasch (sachk.Einwohnerr) 
 
Neu:      Herr Bernd Franck (sachk. Einwohner) 
 
 
Abstimmungsergebnis: 23:0:0 

 

 

zu 10 Klimanotstand - gemeinsamer  Antrag FR-BfB / FR-DIE LINKE/FR-SPD 

Vorlage: 125/19/FR-BfB/FR-DIE 

 

Frau Wiener begründet den gemeinsamen Antrag unter anderem damit, dass dieser dem häufi-

gen Vorwurf an Politiker, sie würden alles zerreden und nicht handeln entgegensteht. Die Erklä-

rung des Klimanotstands ist Ausdruck des Handelns hier in Boizenburg und deshalb Thema in 

der heutigen Sitzung der Stadtvertretung. Dabei geht es um ein Thema, dass alle angeht. Der 

Antrag ist ein klares Bekenntnis zur Existenz des Klimawandels und er ist ein Statement dafür, 

dass diesbezüglich gehandelt werden soll. Bei der Diskussion des Themas hat sie nicht ein Ar-

gument gehört, dass dafür spräche, dass darüber eine Diskussion in den Fachausschüssen erfor-

derlich wäre. Da aber davon ausgegangen wird, dass ein effektiveres Handeln ermöglicht wird, 

wenn jeder Einzelne das Problem auch verstanden hat, würden die antragstellenden Fraktionen 

zustimmen, den Antrag zur Beratung in den Ausschuss für Stadtplanung, Regionalplanung und 

Umwelt zu verweisen. 

 

Frau Basedow erklärt für die SPD-Fraktion, dass sie inhaltlich mit dem Antrag mitgeht, aber 

dennoch sollte der Antrag in den Fachausschüssen mit Ausnahme des RPA und des SKJS, auf-

grund des noch bestehenden Redebedarfes beraten werden. 

 

Die CDU-Fraktion spricht sich laut Herrn Heinrich ebenfalls dafür aus, die Fachausschüsse zu 

beteiligen, zumal es möglicherweise auch um die Konsequenzen aus einer entsprechenden Be-

schlussfassung gehen wird. 

 

Abstimmung zum Antrag auf Verweisung in die Fachausschüsse, ausgenommen RPA und SKJS: 

 

23:0:0 
 
Die Angelegenheit ist damit zur Beratung in die Fachausschüsse verwiesen. 
 

 

zu 11 Bebauungsplan Nr.39 " Gewerbegebiet Boizenburg- Bahnhof/West" 

hier: Aufstellungsbeschluss als Bebauungsplan der Innenentwicklung nach § 13 a 

BauGB 

Vorlage: 050/19/30/1 

 

Beschluss:  050/19/30/1 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt: 

Der Bebauungsplan Nr. 39 für den Bereich „Gewerbegebiet Boizenburg- Bahnhof/ West“ wird als 

Bebauungsplan der Innenentwicklung im beschleunigten Verfahren nach § 13 a BauGB  

(Baugesetzbuch) ohne Durchführung einer Umweltprüfung aufgestellt. 
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Abstimmungsergebnis:  10:10:3 

 

 

zu 12 Ausbildung im Ausbildungsverbund mit dem Landkreis Ludwigslust-Parchim 

Vorlage: 093/19/20 

 

Beschluss:  093/19/20 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt, im Jahr 2020 eine Ausbildungsstelle 

zur/zum Verwaltungsfachangestellten anzubieten und die Ausbildung im Verbund mit dem 

Landkreis Ludwigslust-Parchim durchzuführen. 

Die finanziellen Mittel für die Ausbildung in den Jahren 2020 bis 2023 sind bereitzustellen.  

 

Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

 

zu 13 Feststellung Jahresabschluss 2017 Städtebauliches Sondervermögen  

"Historischer Stadtkern" 

Vorlage: 099/19/10 

 

Beschluss:  099/19/10 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe stellt den am 24.04.2019 vom Rechnungsprü-

fungsausschuss geprüften Jahresabschluss 2017 des Städtebaulichen Sondervermögens  

„Historischer Stadtkern“ fest. 

 

 

Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

 

zu 14 Entlastung Jahresabschluss 2017 Städtebauliches Sondervermögen 

Vorlage: 100/19/10 

 

Beschluss:  100/19/10 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe erteilt dem Bürgermeister Entlastung für das 

Haushaltsjahr 2017 des Städtebaulichen Sondervermögens „Historischer Stadtkern“. 

 

Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

 

zu 15 Kostenübernahme für städtebauliche Planungsleistungen zum B-Plan 24 der Stadt 

Boizenburg/Elbe für den Bereich "westlich Stadtpark, nördlich Hamburger Straße" 

hier: Trägerwechsel 

Vorlage: 101/19/30 

 

Beschluss:  101/19/30 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburgstimmt dem Trägerwechsel des städtebaulichen Ver-

trages zur Kostenübernahme der städtebaulichen Planungsleistungen zum B-Plan 24 „westlich 

Stadtpark, nördlich Hamburger Straße“ an die VR Immobilien GmbH mit Sitz in 19055 Schwerin, 

Alexandrinenstr.4, Geschäftsführer Herr Werner Hinz, zu. 
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Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

 

zu 16 6. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt Boizenburg/Elbe 

hier: Beschluss zur Aufnahme von fünf weiteren Flächen 

Vorlage: 103/19/30 

 
Herr Scholz beantragt Einzelabstimmung zu den Punkten 6.3 bis 6.7 des Beschlussvor-
schlages.  

 

Beschluss:  103/19/30 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Aufnahme folgender zusätzlicher 

Änderungsflächen in die 6. Änderung des Flächennutzungsplans der Stadt Boizenburg/Elbe: 

6.3 „Dorfgemeinschaftshaus Bahlen“ – Bebauungsplan Nr. 36  17:6:0 

 

6.4 „An den Behsen“ – Bebauungsplan Nr. 38    19:4:0 

 

6.5 „An den Amtsgärten / Grundschulzentrum“    10:10:3             

           (abgelehnt) 

 

6.6 „Südlich Hamburger Straße / Fährweg“    17:3:3 

 

6.7 „Am Sandberg“       23:0:0 

 

Die formellen Beteiligungsverfahren gemäß § 3 Abs. 2 und § 4 Abs. 2 BauGB sind mit den Ände-

rungsflächen Nr. 6.1 bis 6.7 durchzuführen. 

 

 

zu 17 Genehmigung einer Eilentscheidung des Hauptausschusses (Auftragsvergabe Schul-

bücher Regionale Schule) 

Vorlage: 104/19/10 

 

Beschluss:  104/19/10 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe genehmigt die am 20.05.2019 getroffene Eilent-

scheidung des Hauptausschusses zur Beschaffung von Schulbüchern für die Regionale Schule 

„Rudolf Tarnow“ in Höhe von insgesamt 33.192,87 €. 

 

Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

 

zu 18 Bindung des Vertreters der Stadt in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke 

Boizenburg/Elbe GmbH, Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2018 

Vorlage: 107/19/BM 

 

Beschluss:  107/19/BM 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe bindet den Vertreter der Stadt Boizenburg/Elbe 

in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH dahingehend, dafür 

zu stimmen, dass vom Jahresüberschuss 2018 in Höhe von 776.732,17 € ein Betrag in Höhe von 

200,0 T€ in die Gewinnrücklagen eingestellt wird.  
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Der Restbetrag von 576.732,17 € ist an die Gesellschafter auszuschütten. 

 

Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

 

zu 19 Bebauungsplan Nr. 33   für das Wohngebiet " An der Quöbbe" 

hier: Beschluss zum Vorentwurf sowie  für die frühzeitige Beteiligung der  

Öffentlichkeit und der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange 

Vorlage: 108/19/30 

 

Frau Wiener gibt das Votum des Ausschusses SRPU bekannt, das wie folgt lautet: 3:1:1 

 

Des Weiteren führt sie aus, dass die Fraktion BfB erhebliche Bedenken hat in der Frage der 

Sinnhaftigkeit eines Wohngebietes An der Quöbbe. Es wird die Auffassung vertreten, dass die 

Kosten sehr erheblich ausfallen im Vergleich zum Nutzen. Außerdem gibt es Kritik im Zusam-

menhang mit den Wegen. Im Ausschuss für Bau und Verkehr tauchte außerdem die Frage auf, ob 

dieses Vorhaben noch zu stoppen wäre. Hierzu wurde die Auskunft erteilt, dass bei einem Stopp 

des Verfahrens möglicherweise ein Klageverfahren von dem Gewinner der Ausschreibung ange-

strebt werden könnte, mit nicht unerheblichen Kosten für die Stadt. Diese Auskunft war fehler-

haft, weshalb sie richtigstellen möchte, dass maximal die Kosten anfallen würden, die im Zuge 

der Ausschreibung entstanden sind. Für den Fall, dass heute ein Beschluss gefasst wird gemäß 

der Beschlussempfehlung, bittet sie darum, dass mit aufgenommen wird, dass rote Klinker Ver-

wendung finden, da ein Putzbau an diesem Standort fehl am Platz wäre. 

 

Herr Scholz merkt an, dass bei mehreren Beratungen noch im ABSVD, in denen dem Plan zuge-

stimmt worden ist, es immer um eine einreihige Bebauung mit Gebäuden, die gleichartig ausse-

hen sollten wie die Gebäude in der Stiftstraße, gegangen ist. Dem entgegen geht es nun um 

eine doppelreihige Bebauung in dem Bereich, was ihm unverständlich ist.  

 

Frau Poltier äußert dazu, dass immer die Rede war von einer Bautiefe von 50 Metern mit einrei-

higer Bebauung. Zwischenzeitlich hat eine Eigentümerversammlung stattgefunden und es ist 

durchaus möglich, dass die Interessen der Eigentümer dann Einfluss genommen haben in Bezug 

auf die Anzahl der möglichen Baugrundstücke. Die Eigentümer sind es letztlich, die dort Grund-

stücke verkaufen, oder auch nicht. 

 

Die Argumentation von Frau Poltier überzeugt Frau Wiener nicht. Wenn ein B-Plan auf den Weg 

gebracht wird, bei dem man sich auf eine einreihige Bebauung verständigt hat, kann es nicht 

sein, dass davon aufgrund der Wunschvorstellungen Einzelner einfach abgewichen wird. 

 

Herr Scholz, Herr Heinrich und Frau Dyrba verweisen noch einmal darauf, dass im Fachaus-

schuss in mehreren Beratungen Konsens war, eine einreihige Bebauung dort festzusetzen ein-

schließlich eines Fuß-und Radweges. 

 

Herr Wilmer beantragt, die Vorlage noch einmal zur Beratung in die zuständigen Fachausschüs-

se zu verweisen und eine Beschlussfassung über den B-Plan in der Stadtvertretung im Oktober 

vorzunehmen. 
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Herr Kruse spricht sich dafür aus, das Verfahren laufen zu lassen und daneben den Planer in die 

Fachausschüsse einzuladen, um die Vor-und Nachteile der unterschiedlichen Varianten zu erläu-

tern. 

 

Frau Dräger fasst zusammen, dass über den Antrag von Herrrn Wilmer abgestimmt werden soll-

te und der Planer gemäß Vorschlag von Herrn Kruse in die Ausschüsse eingeladen wird, um 

dann letztlich in der Sitzung der Stadtvertretung am 24.10.2019 zu beschließen. 

 

Abstimmungsergebnis zum Antrag von Herrn Wilmer: 18:3:2 

 

 

Die Vorlage ist damit zur Beratung in die Fachausschüsse verwiesen. 

 

 

zu 20 Geförderter Breitbandausbau in Stadtteilen mit einer Unterversorgung unter  

30 Mbits/s 

Vorlage: 115/19/30 

 

Beschluss:  115/19/30 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt in ihrer Sitzung am 05.09.2019 den 

Landkreis Ludwigslust-Parchim in Zusammenarbeit mit dem Breitbandkompetenzzentrum des 

Zweckverbandes Elektronische Verwaltung M-V zu beauftragen, die notwendigen Vorbereitun-

gen zum Breitbandausbau im Sinne der Richtlinie „ Förderung zur Unterstützung des Breitband-

ausbaus in der Bundesrepublik Deutschland“ zu treffen und zügig die Voraussetzungen zur  

Beantragung der vorgenannten Zuwendungen in Verbindung mit Fördermitteln des Landes zu 

schaffen. 

 

Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

 

zu 21 Beratung und Beschluss der Eckdaten der Schmutzwassergebührenkalkulation 

2020/21 

Vorlage: 117/19/30 

 

Beschluss:  117/19/30 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt auf ihrer Sitzung am 05.09.2019 die 

folgenden Eckdaten für die Gebührenvorschau 2020/2021: 

Zu 1. Die zentrale und dezentrale Schmutzwasserbeseitigungsanlage soll im bestehenden 

Umfang weiter betrieben werden. 

Zu 2. Für die zentrale und dezentrale Schmutzwasserbeseitigungsanlage werden unterschied-

liche Gebührensätze kalkuliert. Für die dezentrale Schmutzwasserbeseitigungsanlage er-

folgt die Kalkulation der Gebühr für die Behandlung der Fäkalschlämme aus Kleinklär-

anlagen und Abwasser aus abflusslosen Gruben. 

Zu 3. Die Betriebs- und Unterhaltungskosten der Schmutzwasserbeseitigungsanlage sind zu 

100 % aus Gebühren zu decken. 

Zu 4. Die Gebührenkalkulation erfolgt für die Jahre 2020/2021. Die Über-/Unterdeckung der 

Jahre 2017 und 2018 sind bei der Gebührenvorschau zu berücksichtigen. 



 

  18.10.2019 

  Seite: 21/28 

  
 

 

Zu 5. Die Abschreibungen erfolgen weiterhin auf Basis der Anschaffungs- und Herstellungs-

kosten, die in der Sachdarstellung genannten Abschreibungssätze werden bestätigt. 

Zu 6. Die Ermittlung der kalkulatorischen Verzinsung erfolgt mit einen Zinssatz von 2,083 %. 

Zu 7. Die Kalkulation der Gebühren für die zentrale Schmutzwasserbeseitigungsanlage soll 

mit einem erwarteten Benutzungsumfang von 595.000 m³ Abwasser/Jahr aus dem 

Stadtgebiet erfolgen. Für die Kalkulation der Gebühren der dezentralen Schmutzwasser-

beseitigungsanlage ist jährlich von der Behandlung von 120 m³ Fäkalschlammen und 80 

m³Abwasser aus abflusslosen Sammelgruben auszugehen. 

 

Abstimmungsergebnis:  21:0:2 

 

 

zu 22 7. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Boizenburg/Elbe 

Vorlage: 120/19/20/1 

 
Frau Basedow teilt mit, dass die SPD-Fraktion dem Vorschlag der Verwaltung gemäß  
§ 7 Abs.7 des vorgelegten Entwurfes zustimmen wird.  
 
Dieser lautet wie folgt: 
 
„ (7) Der Hauptausschuss entscheidet im Einvernehmen mit der Bürgermeisterin oder dem 
Bürgermeister über die Ernennung, Beförderung und Entlassung bei Beamten ab Besol-
dungsgruppe A 11, über die Einstellung, Höhergruppierung und Kündigung bei Beschäftigten 
ab Entgeltgruppe 11 TVöD.“ 
 
Im weiteren Verfahren lässt die Bürgervorsteherin dann zum Vorschlag des Hauptausschus-
ses, wie in der anliegenden Synopse dargestellt, abstimmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: : 14:5:4 
 
 
Diesem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 
 

 

Beschluss:  120/19/20/1 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die 7. Satzung zur Änderung der 

Hauptsatzung in der in der Anlage enthaltenen Fassung.  

 

Abstimmungsergebnis:  11:11:1 

 

Die Änderung der Hauptsatzung ist damit abgelehnt. 

 

 

Auf die anschließende Bemerkung des Bürgermeisters „Willkommen in der Steinzeit“ bittet  

Herr Wilmer sich aus, dass der Bürgermeister sich mäßigen sollte. 
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zu 23 Genehmigung der Eilentscheidung des Hauptausschusses zur Einrichtung einer neu-

en Stelle 

Vorlage: 122/19/20 

 

Beschluss:  122/19/20 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe genehmigt die Eilentscheidung des Hauptaus-

schusses vom 05.08.2019 zur Neueinrichtung einer Stelle von 0,5 VbE zur Deckung des erforder-

lichen Personalbedarfs im Fachbereich Bau und Ordnung 

 

Abstimmungsergebnis:  22:1:0 

 

 

zu 24 Bindung der Vertreterin der Stadt Boizenburg/Elbe in der Verbandsversammlung des 

Zweckverbandes Elektronische Verwaltung in MV am 28.08.2019 

Vorlage: 127/19/20 

 
Herr Jäschke teilt mit, dass die Verbandsversammlung bereits am 28.08. stattgefunden hat, 
die Vertreterin der Stadt hat sich so verhalten, wie vom Hauptausschuss gebunden, und sich 
bei der Wahl des Verbandsvorstehers der Stimme enthalten..  

 

Beschluss: 127/19/20 

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe hat die Vertreterin der Stadt Boizenburg/Elbe in 

der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Elektronische Verwaltung in MV am 28.08.2019 

dahingehend gebunden, dem in der Anlage enthaltenen Entwurf der 26. Änderung der Ver-

bandssatzung zuzustimmen. Hinsichtlich der Wahl des Verbandsvorstands erfolgte die Bindung 

dahingehend, dass sich die Vertreterin bei der Abstimmung enthält. 

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe genehmigt die Eilentscheidung des Hauptaus-

schusses vom 26.08.2019 zur Bindung der Vertreterin der Stadt Boizenburg/Elbe in der Ver-

bandsversammlung des Zweckverbandes Elektronische Verwaltung am 28.08.2019.  

 

Abstimmungsergebnis:  22:0:1 

 

 

zu 25 Erklärung der Gemeinde 

hier: Flurneuordnungsverfahren Schwartow - Vorfinanzierungen für Baumaßnahmen 

Vorlage: 128/19/30 

 
Frau Wiener möchte wissen, ob hierbei wasserdurchlässiges Pflaster zum Einsatz kommt, 
bzw. die Stadt die Möglichkeit hat, darauf einzuwirken, dass ein solches Pflaster verwendet 
wird. 
 
Herr Jäschke weist darauf hin, dass es sich hierbei um eine Maßnahme im Rahmen des 
Flurneuordnungsverfahrens Schwartow handelt. Insofern entscheidet die Eigentüme-
rin/Eigentümer über die Art und Weise der Ausführung. Die Verwaltung kann dies aber gerne 
in den Beratungen zum Verfahren einbringen. 
 
Herr Wilmer fragt, wann damit zu rechnen ist, dass die vorfinanzierte Summe durch die Stadt 
(90 %) erstattet wird. 
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Laut Frau Poltier erfolgt die Rückzahlung im Jahr 2020.  
 

Beschluss:  128/19/30 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt in ihrer Sitzung am 05.09.2019 die 

Durchführung nachfolgender Baumaßnahmen:  

1. M 101 – Toitenwinkel-Gehrum  Kosten: 203.250,00 Euro 

2. M 103/1 Wendhörn-Neu Gehrum 1. BA Kosten: 252.000,00 Euro 

3. M 106 -  Zahrensdorfer Weg   Kosten: 279.250,00 Euro 

 

innerhalb des Flurneuordnungsverfahrens Schwartow . 

 

Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

 

zu 26 Aufgabenübertragung an die KSM Kommunalservice Mecklenburg AöR;  

Abschluss eines öffentlich-rechtlichen Vertrages zur Migration 

Vorlage: 130/19/20 

 

Herr Kletzin nimmt Bezug auf ein heute noch kurzfristig zugestelltes Schreiben an alle Mitglie-

der der Stadtvertretung von einem sachkundigen Einwohner, der in einer Behörde als IT-

Mitarbeiter tätig ist. Inhaltlich werden. Inhaltlich geht es hierbei um versteckte Kosten in der 

Kostendarstellung der KSM AöR für die Stadt. Nach seiner Meinung sollte das Schreiben auf-

grund der Fachkompetenz des Verfassers ernst genommen werden und er beantragt deshalb 

Zurückverweisung der Vorlage in die Fachausschüsse.  

 

Herr Jäschke entgegnet, dass die Stadtvertretung am 18.04.2019 beschlossen hat, dass die Stadt 

Träger der KSM AöR wird. Er weist darauf hin, dass die jetzt zuständige Mitarbeiterin für den  

IT-Bereich ab dem 01. Januar 2020 in die Altersrente eintritt und für den Fall, dass die Vorlage 

heute zurückverwiesen wird, ist die Stadt ab 01.01.2020 nicht arbeitsfähig. Es wird dann nicht 

gelingen, die Stelle rechtzeitig auszuschreiben bzw. die vakante Stelle zu besetzen. Insofern rät 

er von einer Vertagung ab und spricht sich dafür aus, dass das bereits begonnene Migrationsver-

fahren auf die KSM fortgesetzt wird.  

 

Herr Kletzin gibt zu verstehen, dass es ihm nicht darum geht, an dem Grundsatzbeschluss zu 

rütteln. Allerdings bittet er nochmals darum, den Inhalt des besagten Schreibens ernst zu  

nehmen. 

 

Herr Kühl schließt sich dem Antrag an, da es im Finanzausschuss Argumente gegeben hat, die 

einer Klärung bedürfen. 

 

Herr Sevecke möchte wissen, ob der Verwaltung aktuelle Vorhaben bekannt sind, die sich  

verzögern, wenn die Entscheidung heute nicht getroffen wird. 

 

Herr Jäschke verweist diesbezüglich als Beispiel auf das elektronische Vergabeverfahren. 

 

Abstimmungsergebnis zum Antrag auf Vertagung: 6:10:7 

Der Antrag ist abgelehnt. 
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Beschluss:  130/19/20 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt, den Bürgermeister zu ermächtigen, 

den öffentlich-rechtlichen Vertrag gemäß Anlage mit der KSM AöR für den Zeitraum 01.07.2019 

bis 31.12.2019 abzuschließen. 

 

Abstimmungsergebnis:  12:6:5 

 

 

zu 27 Bericht Finanz- und Leistungsziele zum 30.06.2019 

Vorlage: 131/19/10 

 

Beschluss:  131/19/10 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe nimmt den in der Anlage enthaltenen Bericht 

über die Erreichung der Finanz- und Leistungsziele zum 30.06.2019 zur Kenntnis. 

 

 

zu 28 Feststellung Jahresabschluss 2017 der Stadt Boizenburg/Elbe 

Vorlage: 132/19/10 

 

Herr Wilmer hat gelesen, dass der Landtag M-V ein Gesetz zur Vereinfachung der Doppik und 

weiterer Dinge beschlossen hat. Er bittet darum, dass alle Stadtvertreterinnen/Stadtvertreter das 

Gesetz so schnell wie möglich zugestellt bekommen. Das hat nach seiner Einschätzung unmit-

telbare Auswirkungen auf die Beratungen und die Aufstellung des Haushaltes für 2020 und 

möglicherweise auch bereits auf den Jahresabschluss für das Jahr 2018.  

 

Beschluss:  132/19/10 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe stellt den vom Rechnungsprüfungsausschuss am 

21.08.2019 mit einem uneingeschränkten Bestätigungsvermerk geprüften Jahresabschluss 2017 

der Stadt Boizenburg/Elbe fest. 

 

Das Jahresergebnis 2017 beträgt 0,00 €. Der Gewinnvortrag in Höhe von 859.034,26 € wird auf 

neue Rechnung vorgetragen.  

 

Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

 

zu 29 Entlastung des Bürgermeisters für das Haushaltsjahr 2017 

Vorlage: 133/19/10 

 

Beschluss:  133/19/10 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe erteilt dem Bürgermeister Entlastung für das 

Haushaltsjahr 2017 der Stadt Boizenburg/Elbe. 

 

Abstimmungsergebnis:  23:0:0 
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zu 30 Genehmigung einer überplanmäßigen Aufwendung (Zuschuss SG Aufbau  

Boizenburg) 

Vorlage: 136/19/10 

 
Herr Kruse und Herr Mieck nehmen an der Beratung und Beschlussfassung zu diesem TOP 
nicht teil. 
 
Herr Jäschke teilt mit, dass sich der Zuschussbedarf von 3.570 € auf 2.370,- Euro verringert 
hat, da der Verein 1.200 € aus eigenen Mitteln aufbringen kann. 
 
Herr Kühl verweist auf die Empfehlung des Finanzausschusses, dass sich der Verein mit  
2,0 T€ beteiligen sollte. Dieser Empfehlung sollte Folge geleistet werden. 
 
Nach Aussage von Herrn Wilmer würde die Entscheidung aufgrund des reduzierten Zu-
schussbedarfes dem Bürgermeister obliegen.  
 
Herr Jäschke erwidert, dass es sich hierbei um eine kumulierte Ausgabe handelt, da der  
Zuschuss ja bereits seit einigen Monaten gezahlt wird.  
 
Frau Gudrun Dyrba teilt mit, dass der SKJS den Antrag des Vereins abgelehnt hat, da von 
Seiten der SG Aufbau überhaupt keine Aussage darüber getroffen wird, wie sich diese 
Summe im Einzelnen zusammensetzt. 
 
Laut Herrn Heinrich ist es dem Verein nicht möglich, einen höheren Betrag als den genann-
ten von 1.200 € aufzubringen. 
 
 
Frau Dräger unterbricht die Sitzung für eine kurze Beratungspause von 5 Minuten. 
 
Abstimmungsergebnis zur Empfehlung des Finanzausschusses:  2:17:2 
(2,0 T€ sollen durch den Verein aufgebracht werden.) 
 
Abgelehnt! 
 

Beschluss:  136/19/10 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe genehmigt eine überplanmäßige Aufwendung 

für einen weiteren Zuschuss an die SG Aufbau Boizenburg für Miete und Betriebskosten in Höhe 

von 2.370,00 € für September 2019. 

Deckungsquelle sind Minderaufwendungen im Deckungsring Personalkosten. 

 

Abstimmungsergebnis:  12:7:4 

 

 

Frau Dräger unterbricht die Sitzung erneut für eine Pause von 10 Minuten.  

 

 

zu 44 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Die Bürgervorsteherin stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  
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zu 45 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse  lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 

 
In nichtöffentlicher Sitzung wurden nachfolgende Beschlüsse gefasst:  
 

32. Bebauungsplan Nr. 37 der Stadt Boizenburg für den Bereich "Küsters Gärten" 

hier: Vergabe der städtebaulichen Planungsleistung 

Vorlage: 051/19/30/1 

  

  

 Abstimmungsergebnis zum Antrag auf Vertagung: 23:0:0 

 

Die Vorlage ist damit vertagt. 

 

  

33. Genehmigung einer Eilentscheidung über die Beschaffung und Installation von Spe-

zialmöbeln im Chemieraum der Regionalen Schule Rudolf-Tarnow 

Vorlage: 090/19/30/2 

  

 Beschluss:  090/19/30 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe genehmigt die Eilentscheidung des 

Bürgermeisters vom 18.06.2019 zur Beschaffung und Installation von Spezialmöbeln 

im Chemieraum der Regionalen Schule Rudolf-Tarnow. 

 

 Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

  

34. Grundschulzentrum Boizenburg/Elbe 

hier:  Fachplanung Brandschutz 

Vorlage: 106/19/30 

  

 Beschluss:  106/19/30 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt, den Planungsauftrag „Sa-

nierung und Erweiterung Grundschulzentrum (GSZ) Boizenburg/Elbe für die Fach-

planung Brandschutz. 

 

 Abstimmungsergebnis:  11:10:2 

 

  

 35. Bebauungsplan Nr.33 für das Wohngebiet "An der Quöbbe" 

hier: Erschließungsfachplanung 

Vorlage: 109/19/30 

  

  

 Abstimmungsergebnis zum Antrag auf Vertagung und Verweisung in den Fachaus-

schuss: 
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22:1:0 

 

Die Vorlage ist vertagt.  

 

  

36. Beschaffung von 30 x Schutzbekleidung für Kameraden der Ortsfeuerwehren Boi-

zenburg, Bahlen, Gothmann und Schwartow 

Vorlage: 113/19/30 

  

 Beschluss:  113/19/30 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt auf ihrer Sitzung am 

05.09.2019 die Auftragsvergabe für 30 x Einsatzbekleidung (Einsatzhose, Einsatzja-

cke, Rettungsgurt, Rückenschild und Namensstreifen). 

 

 Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

  

 37. Verkauf von Grund und Boden 

hier: Weg Am Färbergraben 

Vorlage: 121/19/30 

  

 Beschluss:  121/19/30 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt auf der Sitzung am 

05.09.2019 den Verkauf des Flurstücks 34 in der Flur 33 Gemarkung Boizenburg mit 

einer Größe von 254 m². Die bestehenden Pachtverträge sind zu übernehmen.  

 

 Abstimmungsergebnis:  11:8:3 

 

  

 38. Vergabe von Bauleistungen zur Erneuerung der städtischen Zufahrt "Schwanheider 

Straße" an die B 5 im Zusammenhang mit der Grundsanierung, 1. Bauabschnitt 

Vorlage: 134/19/30 

  

 Beschluss:  134/19/30 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/ Elbe beschließt in ihrer Sitzung am 

05.09.2019, den Auftrag für die Erneuerung der städtischen Zufahrt „Schwanheider 

Straße“ an die B 5 zu erteilen. 

 

 Abstimmungsergebnis:  23:0:0 

 

  

 39. Bindung des Vertreters der Stadt in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke 

Boizenburg/Elbe GmbH in einer Grundstücksangelegenheit 

Vorlage: 112/19/BM/1 

  

 Beschluss:  112/19/BM/1 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe bindet den Vertreter der Stadt Boi-
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zenburg/Elbe in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke Boizenburg/Elbe 

dahingehend, dem Grundstückskaufvertrag zwischen der Stadtwerke Boizen-

burg/Elbe GmbH und der Boizenburg - Fliesen GmbH zum Sportgelände an der Flie-

senfabrik zuzustimmen 

 

 Abstimmungsergebnis:  12:7:4 

 

  

40. Prüfung Mietkaufvertrag als Alternative zum Pachtvertrag Stadtwerke Boizen-

burg/Elbe GmbH/Stadt Boizenburg/Elbe; Antrag der Stadtvertreterin Christine Dyrba 

vom 16.08.2019 

  

  

 Abstimmungsergebnis:  1:18:4 

 

Der Antrag ist abgelehnt.  

 

  

1. Pachtvertrag zwischen der Stadtwerke Boizenburg/Elbe GmbH und der Stadt Boi-

zenburg/Elbe 

Beratung und Beschlussfassung 

Vorlage: 124/19/30/1 

   
Herr Heinrich beantragt namentliche Abstimmung zur Beschlussvorlage 

 

 Beschluss: 124/19/30/1 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe stimmt in ihrer Sitzung am 

05.09.2019 dem anliegenden Pachtvertrag zwischen der Stadtwerke Boizen-

burg/Elbe GmbH und der Stadt Boizenburg/Elbe vom Grundsatz her zu. Der Pacht-

zins beträgt…... Zwischen der Stadt Boizenburg/Elbe und der Stadtwerke Boizen-

burg/Elbe GmbH wird ein Vertrag verhandelt, der einschließlich aller Modalitäten 

durch die Stadtvertretung zu beschließen ist. 

 

 

 Abstimmungsergebnis zur namentlichen Abstimmung:  19:0:2 

 

  

zu 46 Schließen der Sitzung 

 
Die Bürgervorsteherin beendet die Sitzung um 22.20 Uhr.  
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 18.10.19 

 

gez.: Marlis Borries-Dettmann 

Protokollführerin 
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